

EN LA CIUDAD DE GUAYAQUIL, PROVINCIA DE GUAYAS, REPÚBLICA DEL ECUADOR, LOS DÍAS 14, 15 Y 16 DE SEPTIEMBRE DE 2006, REUNIDOS LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN DE FACULTADES, ESCUELAS E INSTITUTOS DE DERECHO DE AMÉRICA LATINA (AFEIDAL), EN LA CASANA UNIVERSITARIA "PEDRO CARBO" DE LA UNIVERSIDAD DE GUAYAQUIL, CON EL TEMA CENTRAL DEL CONGRESO: "DERECHO Y POLÍTICA EN AMÉRICA LATINA", TRATÁNDOSE LOS TEMAS SUBTEMAS: ALTERNATIVAS POLÍTICAS Y CONSTITUCIONALES: NUEVA VISIÓN DE LAS FUNCIONES DEL ESTADO; MISIÓN DE LAS FACULTADES DE JURISPRUDENCIA / ESCUELAS DE DERECHO EN EL NUEVO CONTEXTO POLÍTICO; ALTERNATIVAS DE INTEGRACIÓN POLÍTICO-ECONÓMICA DE AMÉRICA LATINA DENTRO DEL PROCESO GLOBALIZADOR.

CONCLUSIONES

- FRENTE A LA FALTA DE GOBERNABILIDAD Y CRISIS INSTITUCIONAL QUE VIVEN LAS DEMOCRACIAS REPRESENTATIVAS EN AMÉRICA LATINA, SE HACE NECESARIO FORTALECER LA ENSEÑANZA- APRENDIZAJE EN LA FORMACIÓN DE LOS ESTUDIANTES EN LOS CAMPOS DE LA CIENCIA POLÍTICA DEL DERECHO CONSTITUCIONAL, DE LOS DERECHO HUMANOS COMO BASE FUNDAMENTAL DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y EL FORTALECIMIENTO DEL ESTADO SOCIAL DE DERECHO.

- SE DEBERÁ FORTALECER EL PROCESO DE ENSEÑANZA-APRENDIZAJE EN LA CARRERA DE DERECHO, ESTABLECIENDO LAS BASES PARA QUE EL FUTURO PROFESIONAL, SEA UN GARANTE, DE LOS DERECHOS FUNDAMENTALES, DE LOS DERECHOS COLECTIVOS Y DE LOS DERECHOS DE TERCERA Y CUARTA GENERACIÓN, QUE HAN SIDO ACEPTADOS POR LOS ESTADOS DE AMÉRICA LATINA EN BASE A TRATADOS Y CONVENIOS INTERNACIONALES, EN UN PROCESO DE INTERNACIONALIZACIÓN DE LAS NORMAS JURÍDICAS.

- SE RECOMIENDA QUE LAS FACULTADES, ESCUELAS E INSTITUTOS DE DERECHO DE AMÉRICA LATINA, INCORPOREN EN SU CURRÍCULUM, MATERIAS QUE FORTALEZCAN LA ENSEÑANZA DEL DERECHO COMUNITARIO, DEL DERECHO AMBIENTAL, COMO ELEMENTO INTEGRADOR DE NUESTROS PUEBLOS.

- SE DEBERÁ INCENTIVAR EN EL PROCESO DE ENSEÑANZA-APRENDIZAJE, LA INVESTIGACIÓN JURÍDICA COMO EJE TRANSVERSAL, QUE PERMITA A LOS ALUMNOS CONOCER LA REALIDAD DE SU ENTORNO Y DESARROLLAR LA CAPACIDAD CRÍTICA PARA CONVERTIRSE EN AGENTES ACTIVOS DE LA TRANSFORMACIÓN EN TODOS LOS ÁMBITOS EN QUE PARTICIPE.

- SE RECOMIENDA QUE EN LA FORMACIÓN DEL DEBER SER, DEL SABER Y DEL SABER HACER, SE TOMEN EN CUENTA LOS VALORES ÉTICOS DEL SER HUMANO, EL

CARÁCTER INTERDISCIPLINARIO DEL CONOCIMIENTO QUE LE PERMITA DESARROLLAR DESTREZAS Y HABILIDADES QUE SEAN UNA GARANTÍA PARA QUE LA VERSATILIDAD EN SU FORMACIÓN CON EXCELENCIA ACADÉMICA PUEDAN ENFRENTAR LOS NUEVOS RETOS QUE NOS IMPONE LA GLOBALIZACIÓN.

- SE RECOMIENDA QUE LAS UNIVERSIDADES EMPRENDAN EN EL PROCESO DE ACREDITACIÓN, NO SOLO COMO UNA CONDICIÓN DE RENDICIÓN DE CUENTAS QUE DEBEN REALIZAR LAS UNIVERSIDADES, SINO COMO PARTE IMPORTANTE DE LOS PROCESOS ACADÉMICOS QUE NOS LLEVE A ESTABLECER PARÁMETROS DE EXCELENCIA EN EL MEJORAMIENTO DE LA ENSEÑANZA DEL DERECHO.

- QUE SE PROMUEVA LA CÁTEDRA DE JUSTICIA CONSTITUCIONAL Y DE ESA FORMA SE GARANTICE LA FORMACIÓN DE LOS ESTUDIANTES EN EL SABER JURÍDICO DE ESTA IMPORTANTE ÁREA DEL DERECHO.

- QUE SE PROMUEVA LA UNIFICACIÓN DE LOS CURRÍCULUM DE LAS DIFERENTES ESCUELAS DE DERECHO EN LATINOAMÉRICA.